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N.º: Gp509‐IX 
Proc.º: 30.06.04.04 
Data: 08.09.2009 
 
Assunto: Promessas a mais investimento a menos em São Jorge 
 
Senhor Presidente 
Senhoras e Senhores Deputados 
Senhor Presidente do Governo 
Senhoras e Senhores membros do Governo  
 
São Jorge é uma das “Ilhas da Coesão” – invenção da governação socialista – , mas continua a ser 
penalizada pela governação e pela maioria socialista. 
 
Após, a visita do Governo a São Jorge, no passado mês de Março, ouvimos mais uma série de 
promessas, (sim, porque muitas delas são apenas e continuadamente promessas).  
 
Depois, as declarações feitas nesta Casa, na única intervenção da presente Legislatura, do Sr. Deputado 
Manuel Silveira reforçou as promessas. 
 
Vejamos: “Congratulo‐me ainda com a requalificação das estradas na ilha de São Jorge e com o que está 
anunciado e programado para a continuação da melhoria de acessos terrestres nesta ilha, 
nomeadamente a entrada das Velas”. 
 
Importa lembrar que o Senhor Secretário Regional da Ciência, Tecnologia e Equipamentos, anunciou no 
passado dia 24 de Março, a abertura, em Abril, do concurso para repavimentação do ramal de acesso à 
Vila das Velas, bem como a construção de muros e alargamento da via, construção de passeios e da 
rotunda do cruzamento de São Pedro. 
 
Só que, na semana passada, a mesma Secretaria, pintou as faixas separadoras desta estrada. Será 
prenúncio de que esta obra não irá sair do papel? 
 
Outra das promessas foi o investimento nos espaços TIC. Pois bem, os três existentes no Concelho das 
Velas encontram‐se fechados. 
 
Mas voltemos à intervenção do Sr. Deputado Manuel Silveira: “E quem tinha dificuldades, ao nível da 
habitação deixou de as ter porque nós temos um Governo que soube atender às necessidades dos mais 
carenciados”. 
 
É triste ouvir‐se isto de quem, tão bem quanto todos os Jorgenses, sabe os problemas habitacionais da 
nossa Ilha. 
 
E já agora gostaria de ver esclarecido, por parte do Governo, para quando a libertação dos lotes dos 
Castelinhos, visto que é uma promessa, com mais de 8 anos. 
 
Senhor Presidente 
Senhoras e Senhores Deputados 
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Poderia estar aqui muito mais tempo a falar de uma série de obras prometidas e reprometidas aos 
Jorgenses, mas que até agora não passaram do papel, como é o caso da obra do Aeroporto, que não 
acta nem desata. 
 
A propósito, não sei porque ainda não foram dadas respostas às contrapropostas dos proprietários dos 
terrenos para ampliação do Aeroporto? O Governo impõe 20 dias aos proprietários, mas está há dois 
meses sem dar respostas. 
 
Isto para não esquecer o aumento do Porto Comercial de São Jorge. 
Ou a sede do Clube Naval das Velas. 
Ou a Sala de Desmancha do Matadouro de São Jorge. 
Ou o Parque de Exposições de Gado. 
Ou os Postos de Recolha de Leite 
 
Quanto ao abastecimento de água à lavoura, temos a cereja em cima do bolo: 
Até agora o Sr. Deputado Manuel Silveira defendeu, com lamentável hipocrisia, as parcerias do Governo 
com a Autarquia, mas agora, em vésperas de Eleições Autárquicas, o candidato à Câmara Sr. Manuel 
Silveira critica no seu boletim de campanha “Velas Mais”, a forma como a Câmara Municipal gere a água 
do Concelho. 
 
Mais uma das promessas do PS, também já assumida pelo Presidente do Governo, é o Ecomuseu de São 
Jorge, que agora vem sendo empurrado para ser assumido pelas organizações locais, o que não foi 
aceite pelas 29 organizações presentes na reunião com o Governo, no passado mês de Julho. 
 
Senhor Presidente 
Senhoras e Senhores Deputados 
 
Não posso deixar passar em claro mais uma afirmação do Sr. Deputado Manuel Silveira, na referida 
intervenção de Março. Depois de tanta promessa por cumprir, o Sr. Deputado teve o desplante de vir 
aqui dizer: “A partir de finais deste ano tenho a certeza que os dois concelhos da nossa ilha ficarão 
também melhor governados com a conquista das duas Câmaras Municipais. Neste âmbito não 
pretendemos apenas vencer as sedes de concelho. Vamos seguir o exemplo do nosso Presidente César, 
continuar a sair à periferia, falar com o povo e assim conseguiremos pintar São Jorge de cor‐de‐rosa”. 
Mais palavras para quê? 
 
Não se fala aos Açorianos, nem se ouvem os Açorianos. 
Foi o caso da Marina das Velas, que as pessoas se cansaram de chamar atenção para o erro que se 
estava a cometer, mas que o Governo teimou em fazê‐la à sua maneira. 
 
Mais recentemente a teimosia em centralizar as 6 Cooperativas Leiteiras, do concelho das Velas, apenas 
numa unidade fabril, mais uma vez não ouvindo a maioria dos agricultores, bem como os funcionários 
destas. 
 
Mas este Governo não se fica por aqui, prepara‐se para fechar as Escolas Primárias nas Freguesias, 
mesmo contra a vontade das pessoas, assim teimando, mais uma vez, em levar por diante a sua opinião. 
Podemos assim constatar que esta política centralista e economicista do Governo fará com que, em 
breve, as Freguesias não passem de dormitórios. 
 
E pior que a teimosia do Governo é os Senhores Deputados do PS eleitos por São Jorge, permitirem que 
isto aconteça, não fazendo nada para travar tais decisões.  
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Senhor Presidente 
Senhoras e Senhores Deputados 
 
Finalmente, porque desenvolvemos uma oposição construtiva, criticando o que está mal, mas 
reconhecendo o que de bom se faz, o Grupo Parlamentar do CDS‐PP aproveita para se congratular com 
o recente anúncio do Governo que indica novas obrigações de serviço público nas ligações marítimas do 
Triângulo. 
 
Aproveitamos é para perguntar ao Sr. Secretário Regional da Economia: os horários de Verão terminam 
no próximo dia 16, pelo que é necessário saber para quando se vão iniciar, na prática, as novas ligações 
diárias entre São Jorge, Pico e Faial e a totalidade das ligações a todas as ilhas do Grupo Central? 
 
Porque de boas intenções e de promessas estão os jorgenses fartos!  
    

 
O Deputado Regional 

 
Luís Silveira 

 


